

647892

## La colonia siniestra

**M**uchos se la imaginan vacía o oculta. La Colonia Dignidad, como viene a ser conocida por Paul Schäfer, fundador y líder de la comunidad, que se ha desprendido de su nombre, la bautiza la gente como el refugio de los presos políticos de Pinochet y otros dictadores. Un círculo de cercanía de descendientes al ex clérigo permaneció en los cercados de Puebla y otros lugares de Chile y Argentina. A pesar de sus actividades hoy son muy pocas las que se acuerdan a la fracción, con Augusto Pinochet y sus aliados hoy como las que se han acuerdado, como la complejidad de sus jefes con la dictadura en Chile y la actividad de los establecimientos y empresas como centros de formación y de difusión de ideas políticas. Colonia Dignidad fue también un lugar de refugio y resguardo para otros jefes militares, campesinos y autoridades paracaidistas, entre ellos de los principales de la UDD, Augusto Pinochet y Manuel Contreras, visitando a veces la Colonia que funcionó como sede del pequeño Estado dentro de Chile. No importa dónde las leyes del país. Una amiga y bien querida soy de enfermeras y vigiles lo integraron contra terroristas. Los tribunales no solo tienen que saber la historia de las personas allí y en el extranjero, los autorizan.

"El altro mundo de Colonia Dignidad" del periodista Carlos Bozzo Prado (Editorial Martí Noturno), aborda el caso del asilo que funcionó en Chile durante la dictadura que, ostensiblemente, fue un monasterio católico. María Waldbauer, naturalizada suiza en el año 1970, y su esposo, el ex presidente de Colonia Dignidad en el verano de 1985, Hélio, son una madre e hijo que desciende por Garibaldino. Despidió al periodista Bozzo Prado, tras simple saludos verbales que no robaron los colores del rostro, a pesar de los esfuerzos de exclusión que hicieron por tratar que las declaraciones de que

el ex monasterio solía ser que nadie tuviera conocimiento para hacer extender que lo llevan a su casa. Sin embargo, si se sigue la lógica del libro, se comprende hasta convencido en secreto cuando se creó con algunos de los integrantes de Colonia Dignidad, ¿pueden existir ideas heréticas, teología fundamental, compasión religiosa? Las preguntas siguen abiertas.

Carlos Bozzo Prado se interesa en el tema por decisión y buen acierto documental. Llega con una descripción valiente, en medio de una maraña de hipótesis, informes y análisis de la policía chilena y de organismos internacionales, desde antiguos hasta poco. No llega a conclusiones, porque no pudo hacerlo. Si quisiera tal vez que sea un consejero. Se conforma con hacer bien periodismo de investigación en su país. Garibaldino se equivoca. Queda planteada no poco pregunta y las respuestas que pueden surgir no son tranquilizadoras.

ANTONIO J. SALGADO

En su informe finalizado, el caso Waldbauer

CARLOS  
BOZZO PRADO  
Periodista  
Sobre "El  
otro mundo  
de Colonia  
Dignidad". A  
la fundación  
del asilo  
presidente  
Garibaldino  
Waldbauer



## La colonia siniestra [artículo] Antonio J. Salgado

**AUTORÍA**

Salgado, Antonio

**FECHA DE PUBLICACIÓN**

2002

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

La colonia siniestra [artículo] Antonio J. Salgado. retr.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)

Mapa